
A股去年募資1.62萬億
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭上海報道）
券商中國數據顯示，2016年A股募資總額高
達1.62萬億元（人民幣，下同），但其中
IPO的募資規模僅為1,424.11億元，再融資
規模高達1.46萬億，是IPO規模的10倍，並
且連續三年突破萬億元規模。內地媒體引述
富國大通指出，這是由於定增、配股等數量
過高，預料2017年監管層將會對併購重組進
行嚴格審查，將會增加定增被否的概率，定
增市場的發行規模將下降。

再融資是IPO規模10倍
「都是因為對新股發行收得太緊，同時，

再融資政策放得過鬆。」富國大通表示，縱
觀整個A股市場，IPO融資的規模相對很
小，相反，通過定增、配股等股票再融資方

式卻頻繁上演，可能成了A股市場健康發展
的重要阻礙因素，包括主營業務已經失去市
場競爭力，財務處於虧損狀態的上市公司，
其「殼價格」卻不斷走高。「這種情形將會
在2017年開始扭轉，監管層將會對併購重組
進行嚴格審查，所以會增加定增被否的概
率，定增市場的發行規模可能會因為批文量
的下降而出現規模上的下降。」
事實上，2017年1月4日，上市公司併購重
組審核已經出現被否案例，這意味着2017年
將延續2016年從嚴監管和全面監管的趨勢。
數據顯示，2016年全年共有24單上市公

司的併購重組方案被否決，其中下半年就達
到16單，而2015年至2016年期間，在587
例併購重組委審核的重大資產重組計劃中，
共有46例未通過審核。

缺乏強心劑 A股現疲態
另外，由於缺乏強心劑提振，連日來A股

已顯疲態，昨日早盤三大指數依然全部低
開，滬指開盤跌0.12%，報3,168點，之後慣
性下行，低見3,157點，除在下午2時短暫翻
紅外，全日都維持綠盤。截至收市，滬綜指
報3,161.67點，跌9.57點，或0.3%；深成指
報10,306.34點，跌25.45點，或0.25%。兩
市交投低迷，僅錄得4,174億元，其中滬市成
交1,949.6億元，深市成交2,224.7億元。
受益阿里籌劃私有化銀泰商業，A股商業
百貨板塊也大幅拉升，百大集團、杭州解
百、紅旗連鎖封漲停。行業板塊中，鋼鐵、
煤炭、貴金屬等升幅居前，船舶製造、保
險、工程建設等則領跌。

仲量聯行：滬住宅預售證或續收緊

禹洲地產：今年銷售目標280億
香港文匯報訊（記

者 周曉菁）禹洲地產
（1628）董事局主席林
龍安昨日於傳媒午宴時
表示，2016年全年合
約銷售額達約232億元
（人民幣，下同），
105%超額完成全年目
標，較 2015 年增長
66%，覺得今年「有信
心完成280億元的銷售
目標」。

一二線城市住房剛需料續升
對於內地樓市的未來走向，林龍安

透露，國家政策仍然會保護房地產行
業的長遠發展，房地產市場將持續分
化。隨着一二線城市的經濟轉型成
功、基本面活躍、人口不斷流入，未
來10年內一二線城市居民對房地產的
剛需還會直線上升，樓價也會平穩上
升，不過三四線城市未來的樓市發展
就會比較艱難。

談及今年集團的規劃，林龍安表示會
謹慎買地，現有土地儲量已經夠未來4
年至5年的開發，即使拿地也會以收購
或併購的方式進行，近年拿地預算為
100億元左右。對於近期政府的調控，
他認為上半年銷售會有所下跌，但下半
年有望回暖。
本港樓市方面，林龍安認為香港寸土

寸金，樓價下跌可能性不大，集團投資
香港物業只是「點綴」，多一個投資渠
道，未來還是會集中內地一二線城市，
尤其是長三角地區的業務發展。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報
道）仲量聯行上海項目銷售總監周靜昨
在此間指出，今年上海的樓市政策將保
持緊縮，令成交量處於低位，住宅預售
證今年3月前料將持續收緊。她透露，
上季當地政府已經收緊預售證，期內上
海新房供應量環比下降34%，尤其在高
端住宅市場，僅有2個項目合計推出275
套新房供應，較上季度銳減76%。

3月前供應量料十分有限
周靜表示，政府是否發放預售證，主
要視具體樓盤預期價格而定，若高於該
區域均價，取得預售證的可能性就較

低，料上述趨勢將持續至今年3月前，
期內住宅供應量將十分有限。她又預
計，上海今年的樓市政策很可能保持緊
縮，導致整體住宅市場的成交量處於低
位，但價格趨於穩定。
上海政府重拳監管樓市，加之新增供

應極為有限，導致去年四季度住宅成交
量大幅下滑。根據仲量聯行的統計，期
內整體市場和高端住宅市場一手商品住
宅成交量，分別環比下跌50%和29%。
不過，即便如此，數個新開盤項目持續
熱銷，可見市場上的改善型需求依然強
勁，如中糧天悅壹號新推出137套，其
中84套已於當季出售。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）領航
亞太區首席經濟學家王黔昨於記者會表
示，美國候任總統特朗普標籤中國為
「貨幣操控國」，造成內地政治壓力，
估計未來人民幣貶值幅度或會收窄，預
料在岸人民幣未來可能錄得3%-5%的
跌幅。內地在今年將繼續控制資本外流
問題，並會進一步收緊政策及資本控
制。
談及內地經濟時，王黔表示，內地政

府正在調整經濟結構，加上多個新興市
場商業模式迎來結構性改變，預期環球
貿易及製造業將會「持續脆弱」，預期
內地經濟2017年不會「硬着陸」，但過
往推動內地經濟增長的因素，包括房地
產、基建等表現開始回軟，因此看淡中
長期增長前景。 她又表示，內地結構
性改革的成效不明顯，中央應加強推行
相關政策，包括國企改革等，以增加外
商直接投資。

領航王黔：人幣貶值幅度將收窄
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香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）受「港深創新及科技園」效應刺激，深圳福田鄰近河套的片區有近

20個樓盤，包括大量港人購買和居住的皇御苑、名津廣場、海悅華城等，形成「深圳河套概念片區」，業內分

析料片區的房價可看高一線。

美聯物業全國研究中心總監何倩茹表
示，由於區域政策、地理位置等優越

條件的刺激，深圳河套概念片區的房價可
看高一線，房價將有機會上漲一成。

科技園增周邊房屋需求
她表示，「港深創新及科技園」重點發

展科研產業，無疑將豐富和完善兩地的科
技創新資源，並且有利為兩地輸送更多的
創新型人才和高科技人才，推動創新型經
濟的發展。「港深創新及科技園」建成
後，科技園內的人才數量將明顯增加，屆
時周圍的住房供求壓力也會加劇。
美聯物業（深圳）藍籌（即「二手」）

住宅價格顯示，去年12月皇崗海關片區成
交均價為55,000元/平米，較2016年1月上
漲4%。與福田大多數片區相比較，皇崗海
關片區的房價並不高，而且2016年漲幅比
較穩定。

港幣升值增內地購買力
由於落馬洲河套地區處於深圳與香港的樞
紐地帶，皇崗口岸是深圳前往香港的熱點關
口，交通便捷性極強，吸引了不少香港同胞

來皇崗口岸置業。據美聯物業全國研究中心
監測，2016年皇崗海關片區的成交共有兩成
來自香港同胞，其中皇御苑、名津廣場、海
悅華城為港人重點關注的樓盤。
近期人民幣匯率波動較大，兌美元的貶

值壓力持續，港幣在內地的購買力反而增
加。此外，受政策收緊的影響，深圳2017

年房價漸趨穩定，但由於區域政策、地理
位置等優越條件的刺激，皇崗海關片區的
房價或可看高一線。何倩茹預計，未來幾
年，當「港深創新及科技園」有實質性進
展以及建成後，該片區的二手房價格將有
望保持上漲態勢，漲幅將有望達一成甚至
更高。

創科園效應 河套20深圳樓盤受捧

■禹洲地產董事局主席林龍安（右二）稱，今年有信心完
成280億元人民幣的銷售目標。 周曉菁 攝

政策交通待落實 樓市概念難比前海
儘管深港將共同將河套

打造為「港深創新及科技
園」，但是從政策落實到

交通連通和大量科技企業進駐等，都需要比
較長的時間，其地位也難與前海相比。因
此，深圳中原地產董事總經理鄭叔倫認為，
河套片區房產概念遠不如前海，短期房價反
應不大，長期要看優惠政策、交通便捷和許
多科技企業甚至知名企業的進駐情況，這才
有利刺激房價的上漲。
鄭叔倫表示，因前海獲得國家層面的政策

支持，將香港金融業優勢與深圳高科技製造

業優勢結合，在前海發展生產性金融業，形
成對深港雙方有利的互補，因而大大刺激了
前海片區房價，令該片區房價上漲兩三倍。
而落馬洲「港深創新及科技園」僅是深港兩
地推動，缺乏國家政策的大力支持，因此，
短期而言，深港共建「港深創新及科技園」
對深圳臨近片區的房價影響不大。

涉及兩地法律等問題待落實
深港兩地已就河套合作進行了長期的商討

和合作，但並未有實質性進展，此次雙方合
作共同簽約打造「港深創新及科技園」，其

中涉及許多兩地的政策、法律、交通銜接等
問題。

目前廣深港高鐵「一地兩檢」都因法律問
題難有實質性進展，未來河套也將面臨這一
問題，而河套適用法律也有待落實，交通建
設與銜接也有待雙方交流、合作與推進。只
有當優惠的政策、便捷的交通和邊檢都落
實，「港深創新及科技園」已建設好，並且
吸引一些知名科技企業進駐和大量科技人才
進入工作，這才有利刺激該片區的房價上
漲。

■香港文匯報記者 李昌鴻
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■■河套附近的皇御苑吸引了大量港人購買居住河套附近的皇御苑吸引了大量港人購買居住，，其房價料將受到其房價料將受到
深港河套共建深港河套共建「「港深創新及科技園港深創新及科技園」」的利好刺激的利好刺激。。 李昌鴻李昌鴻攝攝

香港文匯報訊 內地傳媒指，近日一
家名為比特幣亞洲閃電交易中心已經出
現兌付危機，疑似跑路，該平台曾代客
操盤比特幣投資，承諾給投資者固定分
紅以及隨時提現。不過在1月5日，亞閃
不僅停止分紅，網站也已經關閉，疑似
帶着投資者的上億資金出逃。北京商報
報道指，在律師看來，亞閃平台集資詐
騙舉動十分明顯，投資者應該聯合起來
盡早報案。

料設第三方託管機構可信度不高
另外，近日比特幣價格大幅波動，人
民銀行近日還將繼續約談比特幣相關人
士，商討比特幣管理方面事宜，或將考

慮設立第三方託管機構。內地媒體報
道，有比特幣平台負責人透露，設立第
三方託管平台是他們向央行方面提出的
建議，但央行方面對此並沒有反饋。而
接近央行方面的人士也表示，設立第三
方託管機構的可信度不高。
1月5日，比特幣最高價見8,888元(人
民幣，下同)，創下歷史新高，隨後閃電
式下跌，當日最低價跌至6,000元，跌
幅超過30%。1月6日，央行上海總部和
央行北京營業管理部先後公告稱約談了
火幣網、OKCoin幣行、比特幣中國主
要負責人，了解平台運行情況，提示可
能存在的風險，要求其按照相關法律法
規要求，依法合規經營。

比特幣亞閃中心關網疑跑路


